

La Historia no contada de Guatemala

En Guatemala desafortunadamente se ha practicado la costumbre de no reconocer la importancia de lo bueno y lo malo que han hecho los diversos gobiernos y las obras efectuadas, sin tomar en cuenta que son hechos históricos de nuestra Nación. Los datos obtenidos son de documentos y diferentes fuentes, con el propósito de presentar la actuación de las personas en sus gobiernos y sus responsabilidades. En el año 900, el principal centro poblacional era Chichén Itzá, en el norte de lo que hoy se conoce como Yucatán, que agrega a la tradición maya elementos de la zona del altiplano central mexicano. En el año 987 llegan a Chichén Itzá grupos procedentes de la ciudad de Tula que estaban dirigidos por un líder conocido como Quetzalcóatl-Kukulcán. En Mayapán se produjo una mezcla de las culturas que venían del centro de México con la cultura puramente maya. En 1441, una revuelta contra los cocom o jefes que dominaban Mayapán, hace que la gente abandone la ciudad, formándose otras de pequeño tamaño, que combatían entre ellas para dominarse unas a otras.

Tecún Umán, Quiché. El 12 de Febrero de 1524 dirige la batalla de Olinstepeque. El 20 de febrero de 1524 dirige la batalla de Llanos de Urbina. Posteriormente los españoles toman la ciudad de Gumarcaaj, Capital K'iche'. Según Pedro de Alvarado, jefe máximo de los españoles, en esa batalla murió Tecún Umán luchando bravamente. Cuando Pedro de Alvarado entró a aquellas regiones, los caminos estaban cerrados por grandes árboles y anchas fosas abiertas en el suelo, con palos puntiagudos clavados en el fondo, donde quedaron ensartados los caballos de los invasores. Los k'iche's en todo momento presentaron una fuerte resistencia armada y luego de ser

vencidos continuaron rebelándose sin temor a los feroces castigos del invasor

